

## Musik rund um Mittelmeer

Das Mittelmeer - Schicksalsmeer für viele Flüchtlingskinder! - ist von Ländern unterschiedlicher kultureller Prägung umgeben. Nordafrika bietet viele Varianten arabischer Musik, im Nahen Osten gibt es israelische, palästinensische Musik und Lieder unterschiedlicher Religionen und Ethnien, die Türkei hat einen eigenen "Stil" und Griechenland, Italien, Südfrankreich und Spanien prägen die "westliche" Musik ganz auf ihre Weise - von "Kuriosa" wie Sardinien, Korsika, Albanien, Kroatien abgesehen. Alles in allem viel unterschiedliche Musik als "Projektionsfläche" für das Eigene und das Fremde!

Das Windows-Programm "Musik rund ums Mittelmeer" bietet die Möglichkeit, eine "Rundreise" und ein "Ratespiel" mit einschlägiger Information zu verbinden. Es gibt derzeit zwei fertige Versionen: eine mit "traditionell charakteristischer" Musik und eine mit Musik aus den Zeiten der "Arabellion". Die Besonderheit des Programms jedoch ist, dass man (= Lehrer/innen und/oder Schüler/innen) selbst gewählte und im Internet gefundene Musik im mp3-Format in das Programm einbinden und so zu einer neuen Rundreise und einem neuen Ratespiel machen kann.

Diese Eigen-Programmierung ist anspruchsvoll, das Navigieren mit dem fertigen Programm aber relativ einfach und mit viel Spaß verbunden.

Erste Information mit dem Download einer (gepackten) Demo-Version : <http://www.interkulturelle-musikerziehung.de/mittelmeer>. Beim Entpacken der zip-Datei wird man von Windows gewarnt. Diese Warnung kann man ignorieren. In dieser Demoversion gibt es ein exe-Programm und einen Ordner mit mp3-Dateien. Wenn man in diesem Ordner eine Musikdatei durch eine andere auswechselt, dann hat man eine andere Musikrundreise... Das Vollprogramm im Umfang von 103 MB kann ich auf SD-Card und USB-Stick zur Verfügung stellen.

